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Dernière escale sur notre route d’Avent qui nous donne le Bonheur de partager cette 

double  rencontre tout à la fois merveilleuse et inattendue de deux femmes enceintes au 

parcours hors du commun : MARIE  et ELISABETH. 

Et, dans le droit fil du message de dimanche dernier le  mot JOIE est comme le refrain 

de cette visitation. Quel bonheur pour nous, à quelques jours de Noël, de plonger au 

cœur de Dieu pour accueillir la Parole du Seigneur  avec confiance. 

Alors, en ce jour, mettons-nous en route comme Marie et rendons-nous avec 

empressement dans la maison de Zacharie et Elisabeth… et comme Marie soyons 

heureux de croire. 

 

 SE METTRE EN ROUTE… 

 

L’évangile de la Visitation, met en scène, nous l’avons entendu, deux femmes, Marie et 

Elisabeth, que l’on dirait volontiers aujourd’hui, « pétillante de vie ! » Certes il y a de 

quoi : toutes deux portent la vie. 

L’une déjà âgée, en est à son 6ème mois. L’autre toute jeune, vient d’apprendre qu’elle va 

être mère. Spontanément elle s’empresse de venir en aide à son aînée. Quoi de plus 

simple, de plus normal ?  

Mais regardons-y de plus près ! Les deux enfants que ces femmes portent en elles étaient 

« impossibles », à vues humaines. Elisabeth était stérile. Marie n’avait pas de relation 

conjugale avec Joseph. Pourtant ils sont bien là, en croissance encore cachée, mais bien 

présents. Alors nous reconnaissons que ces enfants sont, au sens le plus fort du mot, un 

don de Dieu. 

Ce qui est vrai d’une manière éclatante, pour J.Baptiste et pour Jésus,  est vrai aussi 

pour chaque enfant.  Ce que dit très bien Khalil GIBRAN quand il écrit : « Vos enfants 

ne sont pas vos enfants. Ils sont les fils et les filles de l’appel de la Vie à elle-même. Ils 

viennent à travers vous mais non de vous. Et bien qu’ils soient avec vous, ils ne vous 

appartiennent pas. » 

Oui, chaque enfant s’enracine dans un don qui vient de plus loin que l’amour des 

parents. Notre véritable racine, c’est l’amour créateur de Dieu Et cet amour créateur 



n’est pas d’un instant, du moment de la conception. Il est constamment actif, toujours en 

acte de création, tout au long de notre vie. 

Ces deux femmes, au-delà de l’Enfant qui grandit en elles, c’est la Vie, la vie de Dieu 

qui les fait, à ce point, bondir de joie. Demandons-nous pourquoi Marie est-elle aussi 

empressée, pourquoi tient-elle à aller rapidement rendre visite à sa cousine ? C’est que 

sa joie est trop grande pour elle et qu’il lui faut la partager. 

La partager d’abord avec une autre femme, qui la comprendra bien et qui en sera tout 

aussi heureuse qu’elle. 

Ce qui se passe là, nous en faisons un peu l’expérience dans nos vies humaines. Une 

bonne nouvelle …ça nous donne des ailes… ça nous met en marche : lors d’une 

naissance, d’un mariage, d’une fête, de retrouvailles familiales ou amicales… Tous 

nous avons besoin de rencontre, d’échange, de partage. Puisse ce temps privilégié qu’il 

est donné de vivre, proche de NOËL nous donner ou redonner, peut-être, le goût et le 

désir de nous mettre en route pour savourer et partager les bonnes nouvelles qui 

traversent et éclairent nos vies. Ainsi, à l’image de MARIE et avec elle serons-nous 

heureux de croire. 

 

** DEVENIR HEUREUX DE CROIRE… 

« Heureuse celle qui a cru à l’accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part 

du Seigneur. »  

Quel itinéraire ! Cette Béatitude est vraiment un beau cadeau pour nous aujourd’hui… 

à quelques jours de Noël. Ne le gaspillons pas ! Croire… oser faire confiance sans tout 

comprendre… cela rend heureux même en bouleversant les  projets bien cadrés de ma 

vie. En tout cas, c’est le choix de Marie qui doit inspirer et guider le nôtre… les nôtres. 

Oui, c’est la  foi non pas aveugle mais éclairée par l’Esprit Saint qui rend heureuses ces 

deux femmes enceintes : Dieu les comble de bonheur parce qu'elles lui font confiance. 

Marcher au pas de la foi, croire à l’impossible, rester constamment en alerte et en 

attente, savoir contempler l’incroyable de  Dieu sur nos routes humaines. Voilà une belle 

mission qui ne peut que mettre de la joie au creux de nos vies parfois éclaboussées par 

tant de contestation. Lucidement, laissons-nous questionner par ce petit mot-cadeau : 

HEUREUX !      

 HEUREUX de croire, le sommes-nous vraiment dans la gratuité à laquelle nous 

appelle cette démarche ? 



 HEUREUX d’accueillir Dieu dans notre vie et de nous laisser conduire par Lui… 

est-ce une attitude qui nous est familière ? 

 HEUREUX d’attendre NOËL… Oui… mais pourquoi ? Pour me laisser visiter et 

convertir par ce Dieu-avec-nous qui vient enfanter du neuf au cœur de nos vies ? 

 HEUREUX, comme Marie et Elisabeth de f aire la volonté de Dieu et d’être serviteur 

de son amour et pouvoir, avec joie, répondre comme nous y invite l’apôtre Paul : 

« Me voici, je suis venu pour faire ta volonté. »                                                                                                                                                                                                                 

 

Chers amis, « Se mettre en route ET devenir heureux de croire »… Ni le parcours du 

combattant, ni, non plus, une utopie mais un chemin… celui qui va nous conduire au 

pied de la crèche en cette nuit de Noël, tout  proche. Alors, nous pourrons faire chanter 

en nos cœurs ces mots merveilleux de Rabindranath TAGORE : 

«  Je dormais et je rêvais que la vie n’était que joie. 

Je m’éveillais et  je vis que la vie n’est que service. 

Je servis et je compris que le service est joie. » 

 

Père Michel BOURRON 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


